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Zusammenfassung

        
Zehn Patientinnen mit motorischer und 16 mit sensibler Dranginkontinenz wurden mit Clenbuterol, einem β2-Sympathomimetikum, über mindestens vier Wochen in Dosen von dreimal 10 µg/d behandelt. Bei sensibler Dranginkontinenz vergrößerten sich die urodynamischen Volumenparameter bei erstem und maximalem Harndrang signifikant; der tonometrische Index sank deutlich ab. Autonome Detrusorkontraktionen, Kennzeichen der motorischen Dranginkontinenz, konnten durch Clenbuterol gedämpft oder unterdrückt werden; ebenso verringerten sich die urodynamischen Druckparameter bei erstem und maximalem Harndrang signifikant. Vergleichsweise ergab die Behandlung einer reinen Streßinkontinenz bei neun Patientinnen auch nach zwei Wochen keine Veränderung der gemessenen Parameter.


      
        
Abstract

        
Ten female patients with motor and 16 with sensory urge incontinence were treated with clenbuterol, a β2-sympathicomimetic drug, over a period of at least 4 weeks with a dosage of 10 µg t.i.d. Urodynamic volumes increased significantly in sensory urge incontinence during the first and maximal urinary urgency; the tonometric index clearly decreased. Autonomous detrusor contraction, characteristic of motor urge incontinence, could be decreased or suppressed by clenbuterol. Urodynamic pressure characteristics were equally reduced significantly at first and maximal urinary urgency. In comparison, treatment of pure stress incontinence in 9 female patients led to no changes of measurements even after two weeks.
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